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Quartierverein Zollikerberg; Generalversammlung 2023  
Donnerstag, 30. März 2023, 19:30 Uhr im Quartiertreff Zollikerberg 
 

1. Statutarische Traktanden 

Fritz Wolf und Renate Diener begrüssen zur Generalversammlung. Als Stimmenzähler wird Peter 
Ackermann gewählt. 

1.1 Protokoll der Generalversammlung 2022 

Dieses wird verdankt und genehmigt. 

1.2 Jahresbericht des Präsidenten 

Fritz Wolf berichtet vom vergangenen Vereinsjahr. Es konnten wieder viele verschiedene 
Veranstaltungen erfolgreich durchgeführt werden, der Vorstand arbeitete an vielen Projekten, wobei 
einige auch als Misserfolge verbucht werden mussten. Dafür haben andere Bemühungen Bestand; 
nach wie vor zeigt die durch den QVZB initiierte Überwachungskamera des Wochenendfahrverbotes 
an der Sennhofstrasse 30 bis 50 Übertretungen pro Wochenende an, welche dann durch die Polizei 
jeweils mit Fr. 100 gebüsst werden. Bezüglich Roswies hat der Gemeinderat jetzt einer 
Zwischennutzung zugestimmt und es weiden auch bereits wieder Tiere auf der Wiese. Es gibt 
verschiedene Interessenten und auch der QVZB, der sich immer für den Erhalt von Läden und 
Restaurant eingesetzt hat, ist aufgefordert, seine Vorstellungen einzubringen. Fritz Wolf dankt den 
Vorstandsmitgliedern für die aktive Zusammenarbeit. 

1.3 Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht 

Kassier Heinz Märki stellt die Abrechnung vor, welche dieses Jahr nicht ganz so gut abschliesst wie 
letztes Mal. Das Vermögen beträgt gut Fr. 15'300, was eine Verminderung von Fr. 1’150 bedeutet. 
Da wieder viele Veranstaltungen durchgeführt wurden, gab es viel mehr Ausgaben. Die 
Mitgliederbeiträge ergeben Fr. 4’700, wobei viele Mitglieder verdankenswerterweise den Betrag 
noch aufgerundet haben. 

Revisor Andreas Thierer hat die Rechnung geprüft. Die Dicke des Ordners mit den 
Vereinsaktivitäten korreliere mit dem Jahresergebnis; ein dicker Ordner ergebe ein dünnes 
Ergebnis. 

Die Ausgabenbelege sind korrekt und die Buchhaltung sauber geführt. Andreas Thierer empfiehlt, 
den Kassier Heinz Märki zu entlasten und die Rechnung zu genehmigen, was per Akklamation 
geschieht. 

1.4 Mitgliederbeitrag 2023 

Dieser wird unverändert bei Fr. 30 für Einzel- und Fr. 40 für Paarmitgliedschaft beibehalten. 

1.5 Rücktritt Fritz Wolf als Co-Präsident 

Fritz Wolf tritt heute nach unglaublichen 40 Jahren als Präsident des Quartiervereins zurück. Er zog 
1976 in den Zollikerberg und setzt sich bis heute für dieses privilegierte Wohnquartier ein. Die GV 
1983, als neu gewählter Präsident, bleibt ihm in Erinnerung durch die heftige Auseinandersetzung 
über den Kauf der Freihaltezone bis zu den Tennisplätzen. Zwei Erfolge des Quartiervereins, welche 
man heute noch sieht, sind der Quartiertreff und die Lösung mit der Post im Kiosk.  

Renate Diener unterstreicht Fritz Wolfs Rücktritt als historisches Ereignis in einer schnelllebigen 
Zeit. 160 souverän durchgeführte Veranstaltungen hinterliessen bei Fritz Wolf gar keine 
Ermüdungserscheinungen. Mit viel Herzblut führte er den Quartierverein. Die vielen Verhandlungen 
mit der Forchbahn, der Post usw. glückten oft dank Fritz‘ immer freundlichen Auftreten und seiner 
stets fairen und transparenten Verhandlungsweise. Als „Mister Quartierverein“ tritt Fritz zwar zurück, 
aber zum Glück nur einen kleiner Schritt, denn er bleibt dem Vorstand weiterhin erhalten.  
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Fritz wollte ausdrücklich kein Geschenk, dafür beschenken wir seine Frau, welche sein Engagement 
all die Jahre mitgetragen hat. Wir laden sie mit einem Gutschein in ihr Lieblingsrestaurant ein und 
sind ziemlich sicher, dass Fritz sie dorthin begleiten darf. 

1.6 Wahl neue Co-Präsidentin Esther Meier  
(Co-Präsidium mit bisheriger Co-Präsidentin Renate Diener) 

Als neue Co-Präsidentin konnte Esther Meier gewonnen werden. Sie ist seit einigen Jahren bereits 
im Vorstand des QVZB und war lange im Kantonsrat. Sie wird mit Applaus gewählt. 

Den Vorstand komplettiert Nadia Naumovic. Sie engagiert sich bereits seit fast einem Jahr im QVZB 
und hat bereits viele gute Ideen eingebracht. Auch sie wird mit Applaus gewählt. 

1.7  Ersatzwahl eines Revisors 

Karl Lang tritt leider aus gesundheitlichen Gründen von seinem Amt als Revisor zurück. Als Ersatz 
stellt sich Nina Stamenovic zur Verfügung. Sie arbeitet als Leiterin Rechnungswesen und Controlling 
im internationalen aber auch regionalen Umfeld. Sie wird mit Applaus gewählt. 

1.8 Schwerpunkte der zukünftigen Tätigkeit 

Anregungen von Mitgliedern sind immer willkommen! 

Aktuelle und kommende Themen sind die Einzelinitiative zum Erhalt des Restaurants 
Trichtenhausermühle, für deren Abstimmung sehr mobilisiert werden muss. Auch die Roswies und 
wie sie künftig genutzt wird, bleibt spannend. Weiter sind die Forchstrasse und der daran 
angrenzende Quartiertreff ein grosses Thema 

1.9 Veranstaltungsprogramm 

- Am 20. April 2023 findet im Gerenhaus um 20.00 Uhr ein Vortrag von Dr. Werner Widmer zum 
Thema Hospital-at-home statt, die Einladungen wurden bereits versandt. 

- Am 4. Mai 2023 um 19.30 Uhr findet im Brunnenhofsaal Neuweg 16 auf dem Spitalgelände ein 
Informationsanlass zum Umbau der Forchbahnhaltestelle Waldburg statt. Es handelt sich um ein 
Riesenprojekt: das Perron soll breiter und die Haltestelle rollstuhlgängig werden, wofür die 
Forchstrasse um vier Meter verschoben werden muss. Das Projekt kostet unglaubliche 40 Millionen 
Franken und während der zweijährigen Bauphase wird eine grossräumige Umfahrung eingerichtet.  

1.10 Verschiedenes 

Herr Biber aus dem Publikum merkt an, dass durch die geplante Rad-WM im September 2024 das 
Quartier ziemlich stark betroffen ist, da dann an zwei Tagen wichtige Strassen von früh bis spät 
gesperrt werden. 

Gemeinderat Dorian Selz antwortet, dass dem GR die Pläne letzten Sommer vorgestellt wurden; es 
geht um zwei grosse Rennwochenenden. Die Organisatoren müssen die Kosten für ÖV-Zugänge 
übernehmen. Der Anlass muss so kompatibel mit der Bevölkerung wie möglich erfolgen. Der 
Gemeinderat hat sich gegen einen Rekurs entschieden um nicht selber parteiisch zu werden. 
 

2. Gemeinderat Dorian Selz - Herausforderungen als neuer Bauvorstand im Gemeinderat 

In den 9 Monaten, in denen Dorian Selz bereits als Bauvorstand amtet, hat er eine zusätzliche ganz 
andere Sicht auf die Gemeinde gewonnen. Er kannte die Politgrösse Ulrich Bremi und hat von 
diesem den Grundsatz verinnerlicht, sich für seine Gemeinde einzusetzen. Als Unternehmer im 
Digitalbereich hat er zum Beispiel das Telefonnachschlagewerk local.ch entwickelt. Er berichtet von 
den ganz verschiedenen Interessensgruppen beim Bauamt und davon, dass es ihm wichtig ist, dass 
Zollikons Ortsbild eine „Wollerauisierung“ erspart bleibt. Auch sonst stehe Zollikon vor vielen 
Herausforderungen; es werden bald 200-300 zusätzliche Kinder beschult werden, was 20 
zusätzliche Schulzimmer erfordert, der Umwelt sollte Sorge getragen werden, und durch den 
Spitalcluster werde es zu massivem Mehrverkehr beim Balgrist kommen. Eine langfristige Lösung 
wäre eine Untertunnelung des Gebietes, wofür aber die Unterstützung des Bundes notwendig wäre. 
Dorian Selz empfiehlt, dem neu gegründeten Verein von Martin Hirs zur Ostumfahrung Zürich 
beizutreten. 

Nach angeregten Wortmeldungen aus dem Publikum schliesst der offizielle Teil und der Apéro wird 
eröffnet. 

 

Zollikon, 9. April 2023 

Für den Vorstand: Valentin Kuster 


